
区分 　月　日　（曜） 順序 時間（予定） （　会　　派　）

１ 10:00～10:30 田 仲 常 郎 議員 ( 自民党・無所属の会 )

２ 10:30～11:30 本 田 忠 弘 議員 ( 公 明 党 )

３ 11:30～12:30 白 石 一 裕 議員 ( ハー ト フル北九州 )

４ 13:30～14:30 大 石 正 信 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１ 14:30～15:30 木 下 幸 子 議員 ( 公 明 党 )

２ 10:00～10:30 三 原 朝 利 議員 ( 自民党・無所属の会 )

３ 10:30～11:00 伊 藤 淳 一 議員 ( 日 本 共 産 党 )

４ 11:00～12:00 西 田 一 議員 ( 自 民 の 会 )

５ 13:00～14:00 三 宅 まゆみ 議員 ( ハー ト フル北九州 )

６ 14:00～14:30 渡 辺 徹 議員 ( 公 明 党 )

７ 14:30～15:00 日 野 雄 二 議員 ( 自 民 の 会 )

８ 15:15～15:45 有 田 絵 里 議員 ( 日 本 維 新 の 会 )

９ 10:00～10:30 井 上 純 子 議員 ( 変 革 と 成 長 )

１０ 10:30～11:00 井 上 しんご 議員 ( 井 上 し ん ご )

１１ 11:00～11:30 村 上 さとこ 議員 ( 村 上 さ と こ )

１２ 11:30～12:30 中 村 義 雄 議員 ( 自民党・無所属の会 )

１３ 13:30～14:00 山 内 涼 成 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１４ 14:00～15:00 世 良 俊 明 議員 ( ハー ト フル北九州 )

１５ 15:00～15:30 本 田 一 郎 議員 ( 若 松 を 愛 す る 会 )

１６ 10:00～10:30 森 本 由 美 議員 ( ハー ト フル北九州 )

１７ 10:30～11:00 松 岡 裕一郎 議員 ( 公 明 党 )

１８ 11:00～11:30 大 石 仁 人 議員 ( 自民党・無所属の会 )

１９ 11:30～12:00 永 井 佑 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２０ 13:00～13:30 篠 原 研 治 議員 ( 日 本 維 新 の 会 )

２１ 13:30～14:00 出 口 成 信 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２２ 14:00～14:30 渡 辺 修 一 議員 ( 公 明 党 )

２３ 14:30～15:00 奥 村 直 樹 議員 ( ハー ト フル北九州 )

２４ 10:00～11:00 吉 田 幸 正 議員 ( 自民党・無所属の会 )

２５ 11:00～11:30 大久保 無 我 議員 ( ハー ト フル北九州 )

２６ 11:30～12:00 高 橋 都 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２７ 13:00～13:30 岡 本 義 之 議員 ( 公 明 党 )

２８ 13:30～14:00 森 結実子 議員 ( ハー ト フル北九州 )

２９ 14:00～14:30 藤 沢 加 代 議員 ( 日 本 共 産 党 )

３０ 14:30～15:00 小 宮 けい子 議員 ( ハー ト フル北九州 )

９月13日（月）

９月14日（火）

９月15日（水）

一

般

質

問

発　言　順　序　表　（令和３年９月定例会）

　　発　　言　　者

会
派
質
疑

９月９日（木）

９月10日（金）



発 言 項 目 表 
会派質疑 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 田仲 常郎 

一 

問 

一 

答 

30分

令和２年度決算について 

・ 令和２年度決算の評価 

・ コロナ禍における今後の財政運営 

新型コロナウイルス感染症対策について 

・ 感染者数の推移と今後の見込み、病床の確保状況 

・ ワクチンの接種状況と今後の見込み、若い人たちへの

接種の促進など 

・ 治療薬の開発等の最新情報等 

・ 飲食店の時間制を国・県に要望してはどうか 

2021世界体操・新体操選手権北九州大会について 

・ 開催に向けた感染症対策、大会の気運醸成やレガシー

構築の取組み 

２ 本田 忠弘 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 新型コロナウイルス感染症について 

２ 令和２年度決算について 

３ 「平和のまちミュージアム」について 

４ ＰＣＢ廃棄物処理について 

５ 公営競技事業会計について 

６ 交通事業会計について 

３ 白石 一裕 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 令和２年度決算について 

２ 新型コロナウイルス感染症政策について 

３ 令和２年度の市債の状況について 

４ 本市における保育所の安全管理体制に対する指導状況

について 

５ 学校におけるＧＩＧＡ端末の活用について 

（令和３年９月９日）



一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

４ 大石 正信 

一 

問 

一 

答 

60分

新型コロナウイルス対策について 

（１）ＰＣＲ検査対象の拡大と体制の拡充 

（２）自宅療養をなくし、臨時の医療施設の設置 

（３）市民への情報提供 

人口増加と市民所得向上について 

（１）中小企業への抜本的支援 

（２）公契約条例の制定 

「行財政改革」について 

（１）「行革」の中止を 

（２）国保年金課の民間委託中止を 

国保料の減免について 

（１）国保料の減免を 

下関北九州道路計画について 

（１）ＰＦＩ事業の導入 

（２）情報の提供を 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 木下 幸子 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 教育現場でのコロナ対策について 

２ ＨＰＶワクチン（子宮頸がん予防ワクチン）の定期接種

について 

３ ウッドショックと本市の林業について 

４ 市民の健康と生命を守る施策の推進について 

５ 本市の防災力向上策について 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

２ 三原 朝利 

一 

問 

一 

答 

30分

サステナビリティボンドの発行について 

・ 北九州市ＳＤＧｓ未来債について、発行の経緯及び意

義、どのような事例へ活用するのか 

響灘洋上風力総合拠点化プロジェクトについて 

・ 世界のメジャー風車メーカーが日本に進出するための

  条件 

・ 進出可能性について 

・ 主要部品サプライヤーが風車メーカーに採用されるた

めの取組 

３ 伊藤 淳一 

一 

問 

一 

答 

30分

保健所の機能強化と増設について 

・ 過度な人員削減と職員の労働安全衛生 

・ 人員削減目標の見直し 

・ ＳＤＧｓ推進の立場から保健所増設 

「世界体操・新体操北九州2021」開催中止について 

・ 「世界体操・新体操北九州2021」開催中止 

４ 西田 一 

一 

問 

一 

答 

60分

スマート農業の推進について 

・ ＩＣＴを活用した費用や効果を実証するモデル事業 

の実施を 

シルバー人材の活躍について 

・ 映画のエキストラにシルバー専用枠を設けては 

・ 耕作放棄地にシルバー人材が参入してもらってはど 

うか 

・ リノベーションされた物件をシニアの集うカフェと 

して活用 

災害対策について 

・ 今回の８月の豪雨被害の実態分析 

・ 「田んぼダム」について研究を 

・ 家庭用雨水タンクへの補助について 

・ 仮称「災害体験テーマパーク」の設置について 

・ 感染対策のスタンダード化について 

人口減少対策について 

 ・ ＳＮＳ等を駆使して子育て世代に対する情報発信を 

・ 子育て世代が老朽化した集合住宅をリフォームして、

同一の集合住宅で協力しながら生活してはどうか 

有機農法の導入促進について 

・ 国の助成制度を活用し有機農法を推進すべき 

・ 学校給食で有機給食を導入すべき 

（令和３年９月10日）



順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

５ 三宅まゆみ 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 新型コロナ対策について 

２ ハラスメント防止について 

３ ネット・ゲーム依存対策について 

４ 子育て支援について 

５ 本市の教育のあり方について 

６ 若松区におけるサル被害について 

６ 渡辺 徹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ポストコロナを見据えた空港政策について 

２ 特別支援教育のさらなる充実について 

３ 地方創生の推進について 

７ 日野 雄二 

一 

問 

一 

答 

30分

市街化調整区域見直しについて 

・ 逆線引き制度とコンパクトシティの関連について 

・ 逆線引き検討が先行している八幡東区の住民から出 

ている意見等への対応等について 

・ 逆線引きに伴う税収減について 

新型コロナウイルス感染症対策について 

・ 病床の使用状況、自宅及びホテル療養者の一部が重症

化した時の対応について 

・ 厚生労働省がシステム化しているマイハーシスの導入

について 

・ 療養型病院や介護施設の空き病床、近年廃業した病院

や福祉施設等の利用による、隔離治療の徹底について 

８ 有田 絵里 

一 

問 

一 

答 

30分
・ 予防接種時の問診表の電子化について 

・ 人とペットの防災について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

９ 井上 純子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 保育所等における安全性の向上について 

 ・ 利用者等の相談体制拡充について 

 ・ 施設事業者への経済的支援の拡充について 

２ 北九州市の財政状況について 

 ・ 厳しい財政状況における市長の見解について 

 ・ 令和３年度減額補正について 

10 井上しんご 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ワクチン接種について 

２ 子ども達のマスクについて 

３ 発達障害及び、ケアが必要な子ども達への処遇について

４ 学校の統廃合について 

５ 市有財産の利活用について 

11 村上さとこ 

一 

問 

一 

答 

30分

学校の新型コロナ感染対策について 

・ 感染予防としてのオンライン授業、登校選択制につ 

いて 

・ 新たな感染対策・ＰＣＲ検査について  など 

市立幼稚園存続は公の役割（全廃を撤回し、幼児教育のさら

なる質の向上を） 

・ 市民への情報公開・説明、結論のあり方について 

・ 幼児教育のあり方、市の基本姿勢、教育者育成につ 

いて  など  

（令和３年９月13日）



順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

12 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

60分

新型コロナ感染症について 

・ 中等度及び重症の方の入院状況、対策 

・ オンライン診療、自宅に薬を届けるシステムの現状に

ついて 

・ 感染妊婦の入院体制等に関する国通知への取組 

・ 透析患者、癌患者等への様々な配慮と対応 

・ 文化活動への支援 

・ 子供の自殺の実態と対策  など 

北九州魅力満喫パスポート事業について 

・ 実施時期、観光支援と感染拡大のバランス判断 

・ ワクチン接種者等の条件をつけるなど工夫が必要 

避難指示が出ても避難が進まない避難所の課題について 

・ 今回の豪雨の避難概況、今後の対策 

・ 備品やそれを保管できる倉庫等の購入 

・ パルスオキシメータの活用 

・ ペット専用避難所の準備 

・ 福祉避難所の広報 

・ Ｆｒｅｅ Ｗｉ-Ｆｉの利用について  など 

ＳＮＳを活用した市政等の情報発信について 

・ 市職員一人一人の意識向上が必要  

・ 質の向上や役割の整理が必要 

近隣の中学校との合同部活動について 

・ 近隣の中学校と合同部活動が簡単にできるための取 

組み 

13 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

30分

被爆２世の医療費について 

・ 被爆２世の医療費助成を求める 

済生会八幡総合病院の移転について 

・ 済生会八幡総合病院の則松移転に係る諸問題 

14 世良 俊明 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

 ・ ワクチン接種の効果とスクリーニングＰＣＲ検査の活

用等について 

２ 北九州空港の機能強化について 

 ・ 大型貨物機用エプロンの整備、シーアンドエア機能の

強化、空港直行バスアクセスの効率化について 

３ 新科学館について 

 ・ プラネタリウム事業等の事業運営体制について、宇宙

科学教育振興について 

４ 小倉城を中心とする観光振興について 

 ・ 指定管理一元化についての考え方、指定管理者選定ま

でのスケジュール等について 

５ 北九州市自転車活用推進計画に基づくシェアサイクル

事業について 

 ・ 事業の特徴と開始スケジュールなど、今後の事業確立

にむけての考え方等 



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

15 本田 一郎 

一 

問 

一 

答 

30分

コロナ禍における観光業支援について 

・ 観光産業等に対する支援について 

・ コロナ後の支援策について 

・ 宿泊税を活用した支援について 

体験型観光について 

・ 体験型観光に対する市の支援について 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

16 森本 由美 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ひきこもりの支援について 

２ 動物愛護の推進について 

３ 地域を支える公共交通ネットワークの充実について 

17 松岡裕一郎 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 不登校となった児童生徒及びフリースクールへの支援 

について 

・ フードバンク支援について 

・ コロナ禍における経済支援策の検討と公共交通事業者 

支援について 

・ 三萩野交差点南側エレベーター設置の早期実現につい 

 て 

18 大石 仁人 

一 

問 

一 

答 

30分
コロナ禍における子どもが成長する機会について 

・ コロナ禍における学校教育活動について 

19 永井 佑 

一 

問 

一 

答 

30分

学生支援について 

・ 学生応援給付金の復活 

・ 本市独自の給付型奨学金の創設 

・ 食糧支援団体を広報すること 

・ 自治体独自の学生就労支援 

20 篠原 研治 

一 

問 

一 

答 

30分

“わいせつ教員”の現場復帰について 

 ・ 北九州市で“わいせつ”懲戒免職になった件数 

 ・ “わいせつ教員”に関する今後の対応 

「コロナワクチン接種済証」と「ＰＣＲ検査陰性証明カード」

の発行について 

 ・ 京都府亀岡市で発行された「コロナワクチン接種済証」

について 

 ・ 北九州市独自の「ＰＣＲ検査陰性証明カード」発行に

ついて 

市営バス運転手の「居眠り運転」について 

 ・ 現在行っている「健康管理」 

 ・ 今後のバス運転手の「居眠り運転対策」について 

（令和３年９月14日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

21 出口 成信 

一 

問 

一 

答 

30分

地球温暖化問題のＣＯ２削減について 

・ 温室効果ガス排出削減目標のさらなる引き上げとそ 

 の具体的対策 

・ 民間企業の温室効果ガス排出規制の法的枠組みを政 

府に求めよ 

加齢性難聴者の補聴器購入費の助成制度 

 ・ フレイル予防の観点からも補聴器購入助成制度の創 

設を 

文化・芸術支援 

 ・ 「北九州市文化芸術活動再開支援助成金」の拡充 

22 渡辺 修一 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 通学路の安全点検について

２ 認知症支援について

３ 快適な市民生活の確保について

23 奥村 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

・ デジタル庁が発足！ガバメントクラウドへの対応につ 

 いて 

・ 誰にとっても見やすいユニバーサルデザイン（ＵＤ） 

フォント！まずは庁内文書に使って事務効率化を 

・ 循環型経済社会実現に向けて！ペットボトルの「ボトル

toボトル」リサイクルについて 

・ 捕獲鳥獣の命を無駄にしない！捕獲後の有効活用につい

 て 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

24 吉田 幸正 

一 

問 

一 

答 

60分

トップメディア戦略（市長記者会見）について 

・ ５月に起きたワクチン接種の予約の際の混乱について

 ・ 市長の記者会見の見せ方等 

平和のまちミュージアムの維持管理費と体制について 

・ 年間維持費、利用料金と来場者の設定根拠、民間指定

管理の導入等 

合同庁舎跡地の活用について 

・ これまでの議会や市民への周知、今後の周知方法 

・ 将来の見込みについて 

大学等の誘致について 

・ 小中一貫校に対する市長の思い 

・ 大学等助成制度の再構築、復活について 

・ ウイスコンシン大誘致について 

ＴＨＥアウトレットの来客の市内回遊性について 

 ・ ＴＨＥアウトレットから小倉等への回遊性について 

・ 回遊について観光地やイベントの案内を 

アーバンスポーツタウン構想について 

・ 北九州スケートボードパークの施設整備について 

・ アーバンスポーツタウン構想について 

・ ＦＩＳＥのような大会誘致を 

25 大久保無我 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 大規模災害発生時の車中泊避難と、水害時における自動

車の避難について 

・ 本市小中学校におけるいじめ対策について 

・ 本市小中学校における個人情報の保護について 

26 高橋 都 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 門司港地域複合公共施設整備事業について 

・ 後追いの最低制限価格制度導入の責任の所在について

・ 課題の解決策等市民説明を 

２ 区域区分の見直しと災害対策について 

 ・ 区域区分とは別に災害対策の取り組みを 

 ・ 住民の意見を活かした具体的なまちづくりのビジョン

  を 

27 岡本 義之 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 市民１人ひとりの行動変容による脱炭素化社会の実現

について 

２ 改正社会福祉法施行を受けての本市の対応について 

３ 本市の区域区分の見直しについて 

（令和３年９月15日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

28 森 結実子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 市民の健康について 

２ 災害時の避難について 

３ 河川の安全対策について 

29 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

30分

教育の課題について 

１ コロナから子どもを守る条件整備について 

① 学級規模を小さくする柔軟な対応を 

② タブレット支援員の全校配置を 

２ 旧北小倉小学校跡地の博多学園への売却について 

① 急いで売却するべきではない 

② 私立小中一貫校の創設は北九州市の子どもたちの教 

育の問題として捉えるべき 

３ 公立幼稚園の廃止について 

 ① 「幼児教育水準の維持向上に努める」とする「教育委

員会の責務」を投げ捨てるのか 

30 小宮けい子 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 小中学校におけるフッ化物洗口について 

２ 車いす使用者の駐車場利用について 


